

小学生及び保護者のアンケート結果

【小学生アンケート】 参加者：18人

① 学年

1年生	2人	2年生	1人	3年生	4人
4年生	7人	5年生	4人	6年生	0人

② 議会のことが分かりましたか？

わかった	16人	わからなかった	1人	無回答	1人
------	-----	---------	----	-----	----

理由、感想

- ・丁寧に一つ一つ詳しく具体的に説明してくれたから。
- ・質問にしっかりわかりやすい言葉で答えてくれたので、議会のことがよくわかりました。
- ・質問では熱心に答えてくれてわかりやすかったです。
- ・質問で、議会についてわからなかったことが分かった。
- ・議会がどういうことをしているのかがわかりました。
- ・会議の仕方が分かったし、質問の仕方も分かったのでよかったです。
- ・議員の人数、議会での決め方などが分かった。
- ・仕事やどうやってルールをきめているか分かった。
- ・議会というのは市民の声で成り立っているんだなとわかりました。

③ 見学でよかったです（複数回答可）

学習「市議会とは？」	3	クイズラリー	6
議場体験	8	質問会	10
その他	0	特になし	0

理由、感想

- ・市議会のことをわかりやすい言葉で説明してくれたので楽しかったです。
- ・市議会のことがどれも詳しく分かったから。
- ・クイズラリーはいろいろな場所でクイズの問題があって面白かった。
- ・クイズではいろんな部屋を見るのが楽しかった。
- ・初めての議場体験なのでドキドキしました。

- ・滅多に体験できないから。
- ・体験で賛成反対のボタンを押すとどうなるか分かった。
- ・議場体験ではボタンを押すのが楽しかった。
- ・自分が知りたいことを質問して、教えてくれたから。
- ・質問ができて良かった。クイズラリーで満点を取ったからうれしかった。
- ・自分の質問に答えてもらったから。
- ・いろいろな人の質問を聞いて良かった。

④ 今日の感想（全体を通して）

- ・議会についてよくわかって良かった。もっと詳しく知りたいと思った。
- ・クイズラリーを集めながら写真を撮ってもらうのが乐しかった。
- ・市役所の中や会議の仕方を体験できてよかったです。
- ・色々な席に座れてよかったです。
- ・普段入らないところに入って、質問できてよかったです。
- ・質問をするときは緊張したけど、いい経験になったので、楽しい議場体験になりました。また行きたいです。
- ・貴重な体験ができて乐しかったけど、緊張しました。またあったらいいなと思いました。
- ・緊張したけど言えてよかったです。
- ・初めてだったけど乐しかったので議員さんになってみたいです。
来年も開いてほしいです。

【保護者アンケート】 参加者：17人

① 見学会を何で知りましたか（複数回答可）

小学校配布チラシ	15	市ホームページ	1
議員	2	その他	3 (LINE)
パパ友・ママ友	0		

② 内容について

良かった	17	よくなかった	0
------	----	--------	---

理由、感想

- ・議会について興味を持てる機会ができて良かった。自分の意見を伝える大切さを知ってもらえたうれしい。
- ・子どもたちにわかりやすい言葉で説明してくれたので、すごく勉強になりました。
- ・子どもと一緒に市政について学べて、良い経験になりました。
- ・堅苦しいこともなく、楽しく議会について学ぶことができました。大人も知らないことやわからないことについて、新しい学びになりました。
- ・普段見られない議場などが見れたり、本当の議員さんたちに回答してもらったり、とても貴重な体験を子どもにさせられたと思います。
- ・議員さんの仕事内容や普段見ることができない議場など、いろいろな貴重な体験ができて良かったなと思いました。
- ・子どもたちの質問に対してわかりやすく答弁していただき、よくわかった。
- ・子どもたちの質問を議員の方が真剣に答えられていたところがよかったです。
- ・子どもたちの意見を聞いてくださいり、感動しました。
- ・実際に議員の方に質問をさせてもらえるのは、子どもの一生の思い出になるとと思いました。
- ・自分の住んでいるまちを大切に想い、決めている場所や人に触れることができ、とても身近な存在に感じることができたと思います。テレビの中のこと、自分には関係ないことと思わず、これからどんどん自分から広い世界へ踏み出してもらいたいです。
- ・このような取り組みについては、子供たちにとって大変良い体験になり、夏休みの思い出になったと思います。

③ 時間について

長い	1	短い	0
ちょうどいい	16	どちらともいえない	0

④ 感想、自由意見

- ・初めての参加でしたが、子どものイベントにもかかわらず、真剣に向き合い観音寺の将来を育んでくださる議員の方々の姿がとても印象的でした。ポスターでしかお会いできない方々がたくさんいらっしゃり、有権者の私としても選挙や市の活動に対してもっと積極的にかかわっていきたいと思いました。また、小学生のみならず、中学、高校生に向けても実施していただけたら嬉しいです。
- ・議会のことを全然知らなかったので、親子で知れて良かったです。
- ・クイズや質問コーナーがあり、子どもも飽きず楽しめていたと思います。来年も開催してほしいです。
- ・準備等大変だったと思いますが、またこのような会議を体験できる場を子どもたちに与えていただければと思います。
- ・来年もぜひ参加したいと思えるイベントでした⑥。
- ・また、次回もあれば兄弟にも参加させたいです。
- ・今回のように親子で体験できることをもっともっと開いてもらいたい。
- ・丸亀マルタスの意見には大いに賛成します。ぜひ観音寺にも作ってほしいです。
- ・お忙しい中、貴重な体験をさせていただきありがとうございました。今後の観音寺市について、市民としても、できること、楽しいことの提案などしていただかなあと思いました。
- ・議員の方の大変さが分かったので、改めて私たちも市政を任せにせず、市をよくする有権者になるように努力します。